

Futura bancada republicana promete sepultar "diplomacia ideológica" del actual Gobierno

POSTURA. *Parlamentarios reelectos y electos validan caída de Maduro, pero descartan alineamientos automáticos y subordinación a la política de Washington.*

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

La intervención militar de Estados Unidos en Venezuela, que culminó con el traslado forzoso de Nicolás Maduro y su esposa Cilia Flores para enfrentar a tribunales norteamericanos, se entrecruza con la inminente llegada de José Antonio Kast a La Moneda y un posible giro que pueda dar en materia de relaciones internacionales. De ahí que la futura bancada del Partido Republicano en la Región de Valparaíso, que cuenta con dos diputados reelectos y dos electos, comenzó a proyectar cómo será el nuevo trato con Estados Unidos a partir de marzo.

El diputado Luis Fernando Sánchez marcó de inmediato el contraste con la actual administración, asegurando que si bien "Estados Unidos siempre ha sido un aliado estratégico para Chile", este estatus "se ha visto un poco en duda durante el gobierno del Presidente Boric". Para el legislador, la misión del próximo gobierno es "volver a lo que ha sido esa tradición bicentenaria de buenas relaciones". Sin embargo, Sánchez fue enfático en aclarar que este acercamiento "claramente no significa incondicionalidad", recordando que "Chile es un país tan independiente como lo es Estados Unidos y siempre vamos a mantener la autonomía para dar nuestra opinión".

Sobre si será necesario priorizar las relaciones con Washington por sobre otras, sostuvo que "tener una amistad con Estados Unidos no es un obstáculo para mantener buenas relaciones con muchos otros países, incluido China, que es un aliado comercial muy importante para nuestro país y ese vínculo también debe resguardarse hacia el futuro".

Por su parte, la diputada Chiara Barchiesi abordó que todo este tema hoy se enmarca en la contingencia específica de Venezuela, pero advirtió



COINCIDEN EN QUE LA POLÍTICA EXTERIOR DEBE TENER UNA MIRADA DE ESTADO, ALEJADA DE IDEOLOGÍAS.

"La posición de Chile debe afirmarse en una política exterior de Estado, guiada por el interés nacional y no por afinidades ideológicas".

Chiara Barchiesi
 Diputada (Partido Republicano)

que "más que alineamientos automáticos con potencias, la posición de Chile debe afirmarse en una política exterior de Estado, guiada por el interés nacional y no por afinidades ideológicas".

INTERÉS NACIONAL

Respecto a las consecuencias de apoyar la posición de Estados Unidos en esta pasada, Barchiesi puntualizó que "valorar la detención de Nicolás Maduro como una oportunidad para que Venezuela recupere la democracia no implica avalar intervenciones unilaterales ni adoptar un seguidismo incondicional". Para la parlamentaria, se trata de "reconocer un hecho concreto dentro de una crisis en desarrollo, respecto de la cual Chile debe actuar con prudencia".

A su juicio, "el compromiso central de Chile no es con Estados Unidos, China ni con nin-

"Tener una amistad con EEUU. no es un obstáculo para mantener buenas relaciones con muchos otros países, incluido China".

Luis Fernando Sánchez
 Diputado (Partido Republicano)

gún bloque, sino con la democracia, la dignidad de las personas y el bienestar de los chilenos". "Eso exige mantener relaciones constructivas con las principales potencias, cooperar cuando sea conveniente y resguardar siempre nuestra autonomía", advirtió, convencida que "volver a una diplomacia sobria, coherente y predecible, por sobre los gustos personales o gestos simbólicos, es clave para enfrentar desafíos como la crisis venezolana".

CONTRASTE CON BORIC

En tanto, y de cara al futuro gobierno, el diputado electo Benjamín Lorca cree que "si Chile decide respaldar una conducción más firme frente a Venezuela, no es un giro por capricho, es realismo frente a una dictadura que ha atropellado los derechos humanos de millones de venezolanos".

Considera que, en adelan-

"Con José Antonio Kast se abre la posibilidad de recuperar una verdadera política exterior de Estado, profesional".

Sebastián Zamora
 Diputado electo (P. Republicano)

te, es fundamental una "coordinación preferente con Estados Unidos, pero con condiciones razonables, como que haya foco en una transición democrática, protección humanitaria y coordinación con socios regionales".

En tanto, el diputado electo Sebastián Zamora centró su análisis en el contraste con la administración saliente, lamentando que "durante el gobierno de Gabriel Boric, Chile se acostumbró a una política exterior caprichosa y errática, muchas veces guiada por simpatías ideológicas personales más que por el interés nacional".

"Con José Antonio Kast se abre la posibilidad de recuperar una verdadera política exterior de Estado", afirmó, asegurando que el objetivo es "volver a una diplomacia profesional, predecible y coherente".